



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

politique à l'égard des jeunes

Question au Gouvernement n° 242

Texte de la question

## COMITÉ INTERMINISTÉRIEL DE LA JEUNESSE

M. le président. La parole est à Mme Brigitte Bourguignon, pour le groupe socialiste, républicain et citoyen.

Mme Brigitte Bourguignon. Ma question s'adresse à Mme la ministre des sports, de la jeunesse, de l'éducation populaire et de la vie associative.

Madame la ministre, la jeunesse de notre pays souffre. Les chiffres parlent d'eux-mêmes : chaque année, ce sont près de 200 000 jeunes qui sortent du système éducatif sans diplôme. Le chômage touche près d'un quart d'entre eux. L'accès au logement, subordonné à des conditions économiques souvent impossibles à remplir, les oblige à demeurer chez leurs parents de plus en plus longtemps.

Leur couverture santé est de moins en moins bonne. L'année dernière, plus d'un étudiant sur trois a renoncé à consulter un médecin. Ce n'est pas une vue de l'esprit : l'Observatoire des inégalités l'indique. Les jeunes de moins de trente ans sont les plus touchés par la pauvreté : ils représentent la moitié des personnes pauvres, soit 2,28 millions d'individus.

Dans tous les domaines, l'emploi, le logement, la santé et l'éducation, la situation des jeunes n'a cessé de se dégrader au cours des dix dernières années. La précédente majorité n'a fait qu'empiler des dispositifs très coûteux et inefficaces. Je pense notamment aux contrats d'autonomie.

Un pays qui ne s'occupe pas de sa jeunesse c'est un pays qui n'a pas d'avenir. C'est pourquoi le Président de la République a fait de la jeunesse sa priorité. Aussi, cinq mois après votre entrée en fonction, je souhaiterais connaître, madame la ministre, votre ambition et votre méthode pour offrir un nouvel espoir à la jeunesse de notre pays. Je vous remercie. (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.*)

M. le président. La parole est à Mme la ministre des sports, de la jeunesse, de l'éducation populaire et de la vie associative.

Mme Valérie Fourneyron, *ministre des sports, de la jeunesse, de l'éducation populaire et de la vie associative.*

Madame la députée, vous avez raison : tous les indicateurs portant sur notre jeunesse sont malheureusement en rouge. Priorité du Président de la République, la jeunesse est aussi la priorité du gouvernement de Jean-Marc Ayrault et, depuis cinq mois, nous agissons.

Hier encore, le Premier ministre a signé les premières conventions d'engagements pour les 150 000 emplois d'avenir, appelant à la mobilisation générale pour ces jeunes qui sont le plus loin de l'emploi, afin de leur construire un parcours de réussite, avec une expérience professionnelle et une formation qualifiante.

Nous avons pris les premières mesures en matière de logement, pour que les loyers puissent être bloqués dans certaines villes. Les jeunes sont les premiers concernés. Nous avons pris des mesures pour que la rentrée scolaire, qui s'annonçait difficile du fait de la suppression de 140 000 postes, puisse se faire dans des conditions plus satisfaisantes, avec la création de postes d'enseignants et d'auxiliaires de vie scolaire. Dernièrement, des mesures ont été prises, en matière d'accès à la santé, avec la contraception gratuite pour les jeunes de 15 à 18 ans.

Oui, depuis cinq mois, nous avons annoncé des projets, et ils se concrétisent. Parallèlement, le Premier ministre m'a demandé de coordonner un comité interministériel de la jeunesse, qui se réunira au début de l'année 2013, puis chaque année, afin de donner une cohérence à notre action publique, en maintenant, au coeur de celle-ci, la priorité à la jeunesse.

Je termine en disant que cette priorité à la jeunesse doit être portée par les jeunes eux-mêmes. Il faut mobiliser l'ensemble de cette jeunesse, qui est une force motrice, pleine d'idées et de projets. Elle nous demande de lui faire confiance. J'ai rencontré, hier encore, les conseils d'enfants et de jeunes, à l'occasion de leur congrès national à Lille. J'ai rencontré aussi l'ensemble des acteurs du Conseil économique, social et environnemental, qui porte les projets d'avenir de la jeunesse, du Forum français de la jeunesse. Oui, les jeunes sont en mouvement, et il faut construire avec eux. (*Applaudissements sur les bancs des groupes SRC, écologiste et RRDP.*)

## Données clés

**Auteur :** [Mme Brigitte Bourguignon](#)

**Circonscription :** Pas-de-Calais (6<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 242

**Rubrique :** Jeunes

**Ministère interrogé :** Sports, jeunesse, éducation populaire et vie associative

**Ministère attributaire :** Sports, jeunesse, éducation populaire et vie associative

## Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [1er novembre 2012](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [1er novembre 2012](#)